

Martes 20 de Noviembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205100>Innovar, reto del sistema bancario mexicano para apoyar el crecimiento Jeanette Leyva Reus El titular de la Unidad de Banca y Ahorro de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Guillermo Zamarripa, reconoció que uno de los principales retos del sistema bancario mexicano es ser más innovador. Y para que el sistema bancario se desarrolle más y contribuya al crecimiento económico del país, también hacen falta mejores leyes que protejan los derechos de los acreedores, para que puedan realizar su función de dar crédito al sector privado y fomentar así el gasto en inversión. "Uno de los grandes retos del sistema financiero es que crezca, porque de eso depende también el desarrollo económico", aseguró al término de la clausura del Seminario Internacional de Innovación Financiera.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205102>Acentuada concentración de la riqueza en Bolsa Pablo Chávez Meza El sector bursátil exhibió una gran concentración de la riqueza durante el tercer trimestre del año, cuando siguió beneficiándose a un pequeño grupo de inversionistas, que sólo representa 0.42 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). Al cierre de septiembre, el saldo de los valores de los clientes en custodia de las 31 casas de bolsa en operación en México ascendió a cuatro billones 282 mil 460 millones de pesos. Esta cifra, que según la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) equivale a 44.38 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), es 1.83 veces superior al Presupuesto de Egresos de la Federación de 2007. Además, los valores de clientes recibidos en custodia, que representan un máximo histórico, son 0.89 por ciento menores a los registrados en junio, pero 31.07 por ciento superiores a los de septiembre de 2006, ambas cifras en términos

reales.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205108>Mantiene AL rango de política monetaria neutral: Moody's Ari Audi Las condiciones monetarias en América Latina continúan alrededor de la zona de neutralidad, tanto del lado restrictivo como del expansivo. Mientras que Brasil, Colombia y México permanecen en la zona restrictiva, Chile y Perú se sitúan en la región expansiva, concluyó el economista senior para la región de Moody's Economy.com, Alfredo Coutiño. De acuerdo con su Barómetro de política monetaria en América Latina, de los cinco países con bancos centrales independientes, México fue el único que restringió las condiciones monetarias en octubre, mientras que los otros cuatro tomaron una pausa. La inflación continuó al alza en la región, aunque a un ritmo más moderado, debido a los choques de oferta y altos precios de los alimentos y la energía en el mercado internacional. Los bancos centrales siguen manteniendo una actitud vigilante, dada la alta probabilidad de contagio a otros precios y el deterioro de las expectativas

inflacionarias.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205075>Entregará EU 11 mdd para apoyar programas de maíz y frijol Ivette Saldaña Estados Unidos otorgará 11 millones de dólares para programas de apoyo a maíz y frijol mexicanos, dos de los productos más sensibles que enfrentarán mayor competencia a partir de enero próximo, cuando abramos totalmente las fronteras con Norteamérica. Esta cifra contrasta con los 10 mil millones de dólares que pretenden otorgar a productores de EU en la próxima década La subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales de la SE, Beatriz Leycegui, aseguró que los gobiernos de México y EU conformarán un consejo consultivo agrícola, cuyo objetivo es dar apoyo técnico a los agroproductores para que enfrenten ese proceso. Comentó que son proyectos de cooperación técnica que se dividirán de la siguiente forma: siete millones de dólares para proyectos relacionados con el maíz y cuatro millones para frijol.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205109>Aumenta la economía 3.7% en el tercer trimestre: INEGI Arturo Robles En el tercer trimestre, la economía del país creció 3.7 por ciento a tasa anual, y en enero-septiembre acumuló una tasa de avance de 3.0 puntos porcentuales, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Las cifras observadas son inferiores a las tasas de incremento reportadas el año pasado. No obstante, las cifras muestran que en el primer año de la actual administración los resultados no vienen acompañados de una situación de inestabilidad financiera, como las ocurridas en los dos sexenios anteriores. En el primer año de la gestión de Ernesto Zedillo (1995), la economía decreció 8.0 por ciento en el tercer trimestre, y el resultado acumulado de los primeros tres trimestres de ese año reportó un decremento de 5.9 por ciento. Luego, en el primer año de Vicente Fox (2001), la desaceleración de la economía estadounidense afectó la actividad productiva en México, por lo que en el tercer trimestre su crecimiento fue negativo en 1.3 por ciento, mientras que el avance acumulado a septiembre fue de 0.3 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205110>Sector manufacturero, el más débil de la economía Isabel Becerril El sector manufacturero mantiene su supremacía como el eslabón más débil de la economía nacional. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) explica que al cierre del tercer trimestre el sector fabril continúa sin consolidar su reactivación, además de que muestra signos preocupantes de inestabilidad en el desempeño de su producción. El organismo que preside Ismael Plascencia destaca que el repunte que presentó la producción fabril en julio y agosto no pudo extenderse a septiembre. La actividad industrial en ese mes volvió a debilitarse, luego de reportar un crecimiento de sólo 0.6 por ciento, con respecto a septiembre de 2006. Hace ver que ramas como prendas de vestir; maquinaria y aparatos eléctricos; "otras industrias manufactureras"; "otros productos de madera y corcho"; hilados y tejidos de fibras blandas, y productos metálicos estructurales, entre otras, siguen en declive y restando fortaleza al comportamiento del sector en su conjunto.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205112>Enfrentan 10 millones de jóvenes problemas de empleo en el país: OIT Mariana Otero-Briz Los grandes desafíos que enfrenta el país en materia de generación de empleos dignos para jóvenes requieren que haya una mayor vinculación de los programas creados para atender esta situación, pues cerca de diez millones de mexicanos viven adversidades en su trayectoria hacia obtener un trabajo decente. En un comunicado, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) precisa que 462 mil jóvenes están desocupados, 5.4 millones laboran en la informalidad y alrededor de cuatro millones no estudian ni trabajan. Sostiene que a pesar de que el país realiza esfuerzos significativos para implantar programas de empleo, educación, capacitación y combate a la

pobreza dirigidos a la juventud, aún hay brechas entre la magnitud y complejidad de los desafíos que enfrentan, debido a las trayectorias educativas-laborales adversas y a los impactos de los planes tomados separadamente. Según la OIT, los programas se pueden robustecer con la participación y compromiso activo de los interlocutores del mundo del trabajo en su diseño, ejecución y seguimiento, así como con la contribución de las organizaciones de empleadores y de trabajadores, a fin de que se incremente el impacto y efectividad de esos proyectos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205122> El TLCAN no fue un error, aunque falta avanzar: IP Ivette Saldaña Aunque el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) no logró generar los empleos necesarios para frenar la migración, además de que hubo beneficios prometidos que no se alcanzaron, tuvo efectos positivos sobre la economía mexicana, por lo que no puede considerarse que fue un error, como afirmó la senadora demócrata Hillary Clinton. La legisladora estadounidense dijo la semana pasada que el acuerdo fue un error porque no cumplió con los beneficios económicos esperados, y que sería conveniente iniciar una moratoria de tratados, para primero revisar todos los que ya tiene EU y comprobar su eficacia. Para empresarios ligados al comercio exterior, tales señalamientos tienen matices políticos, porque hubo de todo: beneficios para los sectores ligados a la manufactura y en algunos productos agrícolas, así como la persistencia de problemas en el país, porque no los solucionó el convenio trilateral. El presidente del Comité Empresarial México-EU del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Eugenio Clariond Reyes Retana, advirtió que aunque hay varias ramas ganadoras, especialmente en manufactura, también hay oportunidades de mejorar el TLCAN, por ejemplo en transporte, logística e infraestructura entre los socios.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205123> México, vulnerable ante el comercio con EU y remesas: CEESP Isabel Becerril Frente a los beneficios y perjuicios derivados del comercio internacional y los flujos migratorios, México se encuentra en una situación peligrosamente vulnerable debido a su relación tan directa con la economía estadounidense. En su análisis Globalización, migración y comercio en países en desarrollo, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) señala que la migración y el comercio internacional "son piedras angulares en la globalización". Al estudiar el impacto de la globalización en los países en vías de desarrollo, destaca que la migración y el comercio internacional inician procesos que transforman drásticamente las economías de América Latina, esto al integrarse al mercado global. La emigración de fuerza laboral de un país mejora los salarios de aquellos trabajadores que permanecen en el mercado laboral interno y en sectores que demandan mano de obra especializada, y esta mejoría puede ser contundente. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204986> Persiste el estancamiento en la industria manufacturera; avanzó 0.7 por ciento anual hasta septiembre de 2007 Elvia Gutiérrez La economía mexicana resintió de manera prematura los desequilibrios en el mercado estadounidense, lo que condujo a una mayor desindustrialización en las principales regiones del país. Es así que la desaceleración de la demanda externa ha generado más desequilibrio para la industria manufacturera, situación que se reflejó en el estancamiento productivo, al reportar tan sólo un avance de 0.7 por ciento anual en el volumen de producción durante los primeros nueve meses de 2007, después de haber mantenido un crecimiento de 5.3 por ciento anual en igual periodo de 2006. Este escenario muestra que el 33 por ciento de las ramas que conforman el sector manufacturero ya están dentro de un ciclo recesivo; en tanto que un porcentaje similar está sumido en un virtual estancamiento, siendo las más significativas aquellas que tienen un mayor impacto dentro del comercio exterior.

El Reforma <http://www.reforma.com/edomex/articulo/415/829175> Aplican empresas programas sociales Leopoldo Ávalos Naucalpan, Estado de México (20 noviembre 2007).- Para los empresarios del Estado de México poseer procesos productivos eficientes y elevar sus ventas no es el único modo de obtener ganancias. Ahora existe el concepto de Empresas Socialmente Responsables que tratan de insertarlos en un entorno comunitario como focos de desarrollo en los sectores sociales más vulnerables. Previo a la entrada en vigor del ISO26000, una certificación de los esfuerzos que hagan las empresas orientados a la comunidad, diferentes empresas ya han comenzado a aplicar programas sociales pues saben que, de no hacerlo, están restando puntos en materia de posicionamiento comercial.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829393> Ubican riesgo de recesión global en 33% Londres, Inglaterra (20 noviembre 2007).- La probabilidad de una "recesión del crecimiento" a nivel global, en la que el ritmo de expansión descienda a tasas históricamente bajas inferiores al 2 por ciento, es de alrededor de una en tres para el año próximo, según los economistas de Deutsche Bank. Usando un modelo predictivo basado en lecturas de los mercados financieros como rendimientos de bonos, monedas, acciones, precios de las casas y tasas de interés de corto plazo, Deutsche dijo que existe una probabilidad de un 33 por ciento de una "seria recesión del crecimiento". Este episodio sería similar al que se registró a inicios de los años '70 y de los '80. En un informe para sus clientes con fecha del 19 de noviembre, sus economistas también dijeron que hay una probabilidad apenas inferior a 50 por ciento de una mini-recesión del crecimiento como las de inicios de los '90 y los primeros trimestres de la década en curso.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829362> Cotiza dólar menudeo a 11.08 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (20 noviembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.76 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta, 5 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.89 pesos a la compra y 10.99 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829381> Empieza BMV a la baja Sandra Reyes Ciudad de México (20 noviembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con pérdidas ante las preocupaciones sobre el impacto de la crisis del mercado de hipotecas de alto riesgo de Estados Unidos en el crecimiento de la mayor economía del mundo. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 387.13 unidades, un retroceso de 0.82 por ciento, es decir 246.21 unidades. En tanto, las bolsas estadounidenses registran un comportamiento positivo. El índice Dow Jones sube 0.83 por ciento, mientras el Nasdaq registra un repunte de 1.57 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 17.6 millones de acciones con un importe de 699.3 millones de pesos. De las acciones que registran ganancias resaltan: AUTLAN B, con 3.37 por ciento; KOF L, con 2.71 por ciento; SIMEC B, con 2.63 por

ciento; GIGANTE *, con 1.48 por ciento; URBI *, con 0.80 por ciento.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829355/Presentan-petroprecios-avance-Nueva-York-Estados-Unidos-\(20-noviembre-2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829355/Presentan-petroprecios-avance-Nueva-York-Estados-Unidos-(20-noviembre-2007)).- El crudo para entrega a término se recuperó este martes de una temprana caída, lo que hizo muy atractivos los contratos de crudo para entrega a término en otras divisas. El euro ha ganado paulatinamente terreno ante el dólar desde agosto ante los temores de la economía estadounidense, debido principalmente a la crisis de las hipotecas de alto riesgo. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en enero subió 0.96 dólares a 95.60 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York al mediar la jornada en Europa.

En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en enero agregó 0.89 dólares a 93.17 dólares el barril en el londinense mercado ICE. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829252/Urge-vigilar-remesas.-CEESP-Lucero-Almanza-Distrito-Federal-\(20-noviembre-2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829252/Urge-vigilar-remesas.-CEESP-Lucero-Almanza-Distrito-Federal-(20-noviembre-2007)).- El flujo de las remesas que ingresan al país debe vigilarse en aras de prevenir presiones inflacionarias por un mayor poder adquisitivo de los ciudadanos, consideraron los especialistas del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "El fenómeno de las remesas debe permanecer bajo una cautelosa observación en aras de prevenir presiones inflacionarias por un mayor poder adquisitivo, además que promover su utilización en fines deseables y beneficios es de extrema importancia", dijeron. En el análisis "Globalización: migración y comercio en países en desarrollo", los expertos del CEESP indicaron que las distorsiones en los precios son promovidas por diferentes factores. Por ejemplo, esto se debe a transacciones informales en el turismo, incentivos a no trabajar para quienes reciben las remesas, o estímulos a la demanda provocados por un mayor poder adquisitivo, añadieron. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61282.html> Sufre Dow Jones una de sus peores caídas en 2007 Ricardo Jiménez El mercado accionario estadounidense experimentó un ajuste a la baja de 1.66%, es decir, una de sus peores caídas en lo que va del año, tras la recomendación que hizo Goldman Sachs a los inversionistas de vender las acciones de Citigroup. La correduría señaló que debido a la crisis en el sector hipotecario estadounidense, Citigroup podría tener amortizaciones por 15 mil millones de dólares, por lo que tendería a disminuir sus ganancias. Ante esa noticia, se generó una mayor incertidumbre entre los participantes del mercado, quienes empezaron a especular en torno a que las pérdidas por hipotecas podrían ser más pronunciadas para las instituciones financieras de Estados Unidos y ello pondría nuevamente en duda la perspectivas de crecimiento económico americano para el próximo año. Además, la mayor aseguradora del mundo, Swiss, anunció cargos por menor valor de activos de un mil 70 millones de dólares, tal situación también incrementó el miedo a una mayor reducción de la liquidez.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61294.html> FMI insta a economías a impulsar reformas VIENA.— La reciente turbulencia financiera no debería demorar los planes acordados a nivel mundial para enfrentar los desequilibrios globales y preservar el crecimiento económico, dijo ayer lunes el segundo directivo en importancia del Fondo Monetario Internacional. El primer subdirector gerente del FMI, John Lipsky, señaló en una conferencia del banco central austriaco en Viena, que un fracaso en impulsar las reformas podría amenazar la expansión global. "La conclusión del FMI es que mientras que los últimos acontecimientos han incrementado los riesgos, el resultado más probable sigue siendo favorable si se adoptan políticas apropiadas, especialmente en las economías clave", dijo Lipsky sobre la economía global. "El fracaso en hacerlo causaría el riesgo de ajustes más abruptos y potencialmente más perjudiciales, que podrían amenazar la expansión. "Es ahora vital que esta agenda sea implementada totalmente y que no se permita que la reciente turbulencia del mercado distorsione o demore los ajustes necesarios de política", agregó Lipsky. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61281.html> Mercado informal, la salida para las mujeres José Manuel Arteaga A partir de los 30 años de edad, las mujeres mexicanas encuentran más oportunidades laborales en el sector informal de la economía, revela un estudio del Grupo Financiero BBVA-Bancomer. Sin embargo, reciben remuneraciones hasta tres veces más bajas que las que perciben los hombres en la economía subterránea. El caso más crítico lo representan las mujeres mayores a los 65 años, las cuales constituyen 55% de la Población Económicamente Activa ocupada en la economía informal, por rango de edad. En el texto Ocupación informal en México, Bancomer expuso que en el mismo rango de edad los hombres que se encuentran en la informalidad representan 25% de la Población Económicamente Activa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61292.html> Apoyan firma de tratados comerciales Manuel Lombera ACAPULCO, Gro.— La subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales, Beatriz Léycogui, defendió el incremento de la firma de tratados de libre comercio. "México no está suficientemente abierto como otros países", arguyó la funcionaria durante el 14 Congreso de Comercio Exterior del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce). Expuso casos como el de Chile, que ya tiene relaciones de libre comercio con China, y llamó a los empresarios a aprovechar la labor de ProMéxico para promover las exportaciones en otros países. Incluso, se busca una nueva figura de convergencia de tratados comerciales, es decir, "hacer de varios tratados uno". La Secretaría de Economía busca concretar la acumulación de origen con países que también tienen tratados comerciales con México. A través de la acumulación de origen, productos centroamericanos pueden contener insumos mexicanos sin perder sus ventajas arancelarias en Estados Unidos, ya que entre México y Estados Unidos también existe libre comercio.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61296.html> Analizará la OPEP tasas cambiarias Por Peter Garnham y Chris Flood en Londres y Ed Crooks en Riyad Los precios del petróleo subieron y el dólar siguió bajo presión ayer, luego de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) informó que estudiaría el impacto del debilitamiento de la moneda estadounidense sobre las economías de sus miembros. Después de su cumbre de jefes de Estado en Riyad este fin de semana, se estima que la OPEP convoque a una reunión de sus ministros de finanzas para analizar las tasas cambiarias. La decisión de seguir analizando la situación de la divisa estadounidense fue una concesión hecha luego de las presiones de Irán y Venezuela para que la OPEP empiece a establecer el precio de su petróleo en monedas distintas al dólar, lo cual rechazó Arabia Saudita. En el cártel existe una creciente inquietud por el descenso del dólar, que está erosionando el poder adquisitivo de sus miembros. Analistas señalaron que la posibilidad de que se extiendan las conversaciones sobre tipos de cambio dentro de la OPEP ha fortalecido las expectativas de que los países pertenecientes al Consejo de

Cooperación del Golfo Pérsico, incluyendo Arabia Saudita, podrían modificar sus regímenes cambiarios, que en la mayoría de los casos fijan su moneda al dólar. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61295.html> Ven en AL fase de crecimiento BRUSELAS.— El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Comisión Europea firmaron ayer un memorando de entendimiento que prevé mecanismos de concertación en materia de energías renovables, cohesión social e integración regional. El nuevo convenio, que sustituye al memorando que ligaba a las dos instituciones en 2002, fue firmado en Bruselas por el presidente del BID, Luis Alberto Moreno, y por los comisarios europeos de Relaciones Exteriores y de Asuntos Económicos, Benita Ferrero-Waldner y Joaquín Almunia, respectivamente. En declaraciones a los periodistas, Almunia señaló que América Latina registra una fase de crecimiento económico que amplía las oportunidades para sus ciudadanos y para los inversores foráneos. “Una de esas oportunidades es sin duda el sector de las economías renovables, donde América Latina es líder”, recaló Almunia, quien citó el potencial Brasil y otros países de la región en la producción de los biocombustibles. En paralelo, recordó el comisario, la Unión Europea se ha comprometido a extraer de fuentes renovables 20% de su consumo energético para 2020.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61299.html> Descartan cambios en la política monetaria interna Ricardo Jiménez La Junta de Gobierno presidida por el Banco de México (Banxico) se reunirá este viernes con la finalidad de definir la situación de la política monetaria interna, en la que los analistas del medio financiero no esperan cambios en la tasa de interés doméstica, no obstante la expectativa de un repunte en la inflación para la primera quincena de noviembre, tras las estimaciones de los analistas que esperan una cifra de alrededor de 0.58%. En ese contexto, las tasas de interés de largo plazo no presentarían grandes cambios, es decir, los bonos a plazo de 10 y 20 años permanecerán sobre los niveles de 8.03 y 8.08%, respectivamente, aunque el mercado de bonos en estos momentos está respondiendo a factores externos, sobre todo de las noticias que se generen en relación con el sector hipotecario estadounidense. Por su parte, el peso mexicano podría presentar algunos altibajos, derivados de la especulación que desarrollarían los intermediarios tras la incertidumbre en torno de la percepción de un nuevo incremento en la tasa de los fondos federales, por ello las cotizaciones permanecerían por arriba de los 10.900 pesos; sin embargo, hacia finales de año se pronostica un precio de 10.80 pesos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-20-49397> Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el martes en 7.50%, su nivel de equilibrio, en un mercado que espera que las tasas primarias registren leves alzas en la subasta de valores gubernamentales de esta tarde. Según cifras del Banco de México (central), el viernes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.50%, estable respecto al nivel actual de su tasa de referencia. Especialistas prevén que las tasas de los Cetes aumentarán en la subasta de esta tarde debido a que aún se están ajustando al reciente endurecimiento de la política monetaria, y se han presionado por la depreciación del peso en las últimas semanas. “Estimamos que las tasas de interés primarias de los Cetes mantendrán su tendencia de alza, estimando que los plazos de 91 y 182 días las tasas primarias se ubicaran en 7.62 y 7.73% respectivamente”, comentó el Grupo Financiero Santander en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-20-49394> Retrocede BMV en la apertura; baja 1.16% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubica esta mañana en 29,288.63 puntos, con un retroceso de 342.94 puntos, que representan 1.16% menos respecto al cierre del viernes pasado. En sus primeros minutos de actividad son negociados 2.4 millones de pesos por un importe 87 millones de pesos, con la participación de 25 emisoras, de las cuales dos ganan, 17 bajan y seis permanecen sin variación. Las emisoras que avanzan son AUTLAN serie B con 1.71 por ciento y KOF serie L con 0.69%, mientras que las pérdidas más importantes están representados por TELMEX serie L con 2.74 por ciento, CEMEX serie CPO con 2.24 y FEMSA serie UBD con 2.13 por ciento. Excepto Varios, que se mantiene sin variación, el resto de los sectores reportan descensos, encabezados por la industria Extractiva con 1.78 por ciento, seguido de Construcción con 1.29 por ciento, Comunicaciones y Transportes con 0.73, Comercio con 0.55 por ciento, Transformación con 0.39 por ciento y Servicios con 0.13 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-20-49392> Se vende dólar libre en \$11.11; euro en \$16.65 Al inicio de las operaciones cambiarias de este martes, las sucursales bancarias capitalinas reportaron el precio máximo del dólar a la venta en \$11.11, cinco centavos más respecto al cierre del viernes pasado, en tanto que a la compra se ubica en un mínimo de 10.76 pesos. Por su parte, el euro alcanza un precio de hasta \$16.65 a la venta, mientras que el yen se ofrece en 0.103 pesos. El Banco de México en \$10.9353 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-20-49391> Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9425% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9425 por ciento, 0.0025 puntos porcentuales más respecto a la sesión previa. Estas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-20-49382> China espera crecer 11.5% en 2007 Singapur.- El primer ministro de China Wen Jiabao dijo el martes que el crecimiento económico del país superaría el ritmo de 11% este año, pero agregó que el Gobierno está preocupado por las fuertes subidas de los precios. “Se prevé que la economía de China crezca 11.5% este año”, dijo Wen en un discurso ante el personal de la embajada china en Singapur, al que tuvo acceso Reuters. “Tenemos que impedir que la economía crezca demasiado rápido y evitar incrementos rápidos de los precios”, dijo. “Si evitamos eso, la economía china navegará tranquilamente”. El banco central de China dijo este mes que el crecimiento económico de todo este año excedería el 11 por ciento. La cuarta mayor economía del mundo ha crecido a un ritmo de más de 10% anual desde el 2003 pero la inflación está cerca de sus máximos en 11 años. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-20-49379> Apertura del crédito, clave para crecer: BMYolanda Morales / El Economista La economía mexicana sumaría uno o dos puntos del PIB extra al crecimiento anual y reduciría hasta 30% la pobreza si el financiamiento bancario fluyera con más dinamismo al sector privado, advierte el investigador del Banco Mundial y autor del documento Financiamiento para todos, Thorsten Bek. Entrevistado por El Economista, asegura que una vez puesto en marcha el

financiamiento, es un poderoso motor de crecimiento. Sugiere a México fomentar la competencia y un sistema abierto de acceso amplio al sistema de pagos, para que la banca financie efectivamente el desarrollo. “La competencia y un sistema abierto son cosas muy importantes, tener acceso a un sistema de pagos que no esté restringido a ciertos grupos de bancos, un sistema de registro de crédito amplio que incluya datos de entidades no bancarias y que permita construir al consumidor un capital de reputación, también incentivará a los bancos”, menciona. Dice que la experiencia en Latinoamérica acerca de la mayor participación de bancos extranjeros en los sistemas financieros prueba que no ha sido la panacea para detonar un mayor financiamiento. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/20/index.php?section=economia&article=026n1eco>Empresarios de Brasil piden un TLC con MéxicoSao Paulo, 19 de noviembre. La Coalición Empresarial Brasileña (CEB) pidió al gobierno del presidente Luiz Inacio Lula da Silva que comience la negociación de un Tratado de Libre Comercio (TLC) bilateral con México, informó hoy el diario Gazeta Mercantil. El periódico brasileño señaló que la CEB busca con la solicitud acelerar la liberalización del comercio bilateral. La propuesta, presentada a la cancillería y al Ministerio de Desarrollo, Industria y Comercio de Brasil, considera la desgravación de todo el comercio bilateral hasta en 10 años, y adoptar dos niveles de preferencias arancelarias. México y Brasil, que entre enero y septiembre de este año registraron un intercambio bilateral de 4 mil 461 millones de dólares, poseen un Acuerdo de Complementación Económica para reducir las tarifas aduaneras de 800 productos. Ambos países negocian una ampliación del acuerdo, por lo que se prevé una reunión la próxima semana en la ciudad de México.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/20/index.php?section=economia&article=027n1eco>Inquieta al Banco Mundial que la bonanza petrolera “fomente la corrupción”Bruselas, 19 de noviembre. Los países pobres que se benefician con la actual alza de los precios de la energía necesitan ayuda para asegurar que el dinero extra no impulse la corrupción, dijo el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick. A su vez, los estados en desarrollo no petroleros están siendo golpeados duramente por el alza en los precios de las materias primas, agregó el funcionario. “Los precios de la energía y los alimentos están generando tensión en algunos de los países pobres”, dijo Zoellick a periodistas durante una visita a Bruselas, para agregar que esos países necesitan ayuda para “amortiguar el golpe”. “Algunos países pobres son productores de energía y por lo tanto se estarían beneficiando, pero necesitamos intentar trabajar con ellos para que capturen esos beneficios de forma transparente, que construya la capacidad local para no alimentar la corrupción y futuros problemas de gobernabilidad,” dijo Zoellick.